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省十三届人大一次会议举行第三次全体会议

选选举举产产生生新新一一届届省省级级国国家家机机关关领领导导人人
刘家义当选省人大常委会主任 龚正当选省长
于晓明王随莲王良齐涛王云鹏王华当选副主任

李群王书坚孙立成于国安任爱荣孙继业于杰孙述涛当选副省长
陈辐宽当选省监察委员会主任

张甲天当选省高级人民法院院长
选举陈勇为省人民检察院检察长

本报济南1月31日讯（大众
日报记者 赵君） 1月31日
下午，省十三届人大一次会议
在山东会堂举行第三次全体会
议。与会代表经过投票，选举刘
家义为山东省第十三届人民代
表大会常务委员会主任，龚正
为山东省人民政府省长。

省十三届人大一次会议应
到代表902名，出席今天全体会
议的代表877名，符合法定人数。

大会执行主席、主席团常
务主席刘家义主持会议。大会
执行主席王文涛、杨东奇、柏继
民、宋远方、孙述涛、刘加顺、王
良、王玉君、陈勇、徐景颜、张光
峰、孙爱军在主席台前排就座。

龚正、付志方、陈光林和大

会主席团成员在主席台就座。
会议首先表决通过了由18

名代表组成的总监票人、监票人
名单。随后，工作人员宣读了山
东省出席第十三届全国人民代
表大会代表，省十三届人大常委
会主任、副主任、秘书长、委员，
省长、副省长，省监察委员会主
任，省高级人民法院院长，省人
民检察院检察长候选人名单。监
票人对设置在会场内的7个票
箱进行仔细检查，工作人员将选
票发给每一位代表。本次会议的
选票共分5种，分别是：山东省出
席第十三届全国人民代表大会
代表选票；省人民代表大会常务
委员会主任、副主任选票；省长、
副省长选票；省监察委员会主

任，省高级人民法院院长，省人
民检察院检察长选票；省人民代
表大会常务委员会秘书长、委员
选票。

代表们填写完选票后，依
次到指定的票箱郑重地投票。

经过监票人和计票工作人
员计票，选举结果产生。随后，
大会宣布：

丁玉华等175人当选为第十
三届全国人民代表大会代表。按
照法律规定，当选的第十三届全
国人民代表大会代表，须报请全
国人大常委会代表资格审查委
员会审查后确认其代表资格。

刘家义当选为山东省第十
三届人民代表大会常务委员会
主任，于晓明、王随莲、王良、齐

涛、王云鹏、王华当选为山东省
第十三届人民代表大会常务委
员会副主任。

龚正当选为山东省人民政
府省长，李群、王书坚、孙立成、
于国安、任爱荣、孙继业、于杰、
孙述涛当选为山东省人民政府
副省长。

陈辐宽当选为山东省监察
委员会主任，张甲天当选为山
东省高级人民法院院长，选举
陈勇为山东省人民检察院检察
长。按照法律规定，选出的省人
民检察院检察长须报经最高人
民检察院检察长提请全国人大
常委会批准。

齐涛当选为山东省第十三
届人民代表大会常务委员会秘

书长，于金明等61人当选为山
东省第十三届人民代表大会常
务委员会委员。

选举结果公布后，会场响
起热烈掌声。

现场全体起立，奏唱国歌。
之后，新当选的省人大常委会主
任、副主任、秘书长，省长、副省
长，省监察委员会主任，省高级
人民法院院长集体进行了宪法
宣誓。宪法宣誓仪式由新当选的
省十三届人大常委会主任刘家
义领誓。会议选举产生的省人民
检察院检察长须报经全国人大
常委会批准后，再进行宣誓。会
议选举的省人大常委会委员宪
法宣誓仪式，会后由省人大常委
会另行组织。

本报记者 任磊磊

从魔兽罐到深夜罐
啤酒的“消费者教育”

4年前，丁智超还在青啤博
物馆负责做接待工作。2014年，
青啤酝酿内部创业。丁智超思
虑良久，决定加入。“刚开店的
时候没有经验，选择在了冬季，
第一个月店里几乎没有生意，
感觉挺难。”丁智超说。

青啤实施转型的背景是，中
国啤酒业从2014年开始负增长，
进入深度调整期。青啤在业内率
先试水新零售模式，2014年首批
在青岛开了8家社区产品体验
店，俗称“社区酒吧”。

转型伊始的寒冬很快过去，
丁智超迎来激动人心的时刻。

“第一个进店的是一个日本人，
他们很喜欢社区酒吧这种模
式。”丁智超第一次深刻理解了

“消费者教育”。后来随着对业务
的熟悉，丁智超开始反守为攻，
在营销上下功夫，现在他这里已
经成为社区居民会客厅。

2017年，青啤实现了销
量、收入、利润的全线增长。消
费者直接感受到的是，除了社
区酒吧，还有眼花缭乱的新产
品上线，从“有一瓶”到“有一
套”，从肯德基装、到必胜客装，
从魔兽罐到深夜罐，不一而足。

从社区酒吧一个“小切口”
开始，背后的“大纵深”一定是
组织创新、文化创新和机制创
新，这一系列的创新为青啤成
功走出行业周期大大助力。

和青啤一起，选择进入社区

的还有很多传统零售巨头。济南
本土零售“大佬”华联早已布局
社区超市，2017年新开20余家便
利店，目前华联鲜超拥有61家门
店。苏宁则透露，未来三年将在
山东省内布局零售云精选店300
家左右，苏宁小店100家左右。苏
宁小店近似于社区商超，未来市
民可在苏宁买菜。

企业“上云”
再也不会有过期薯条

省政协委员、浪潮集团有
限公司执行总裁王柏华认为，
互联网时代，新经济、新动能与
互联网紧密相关，一方面应培
植起大数据、云计算、物联网等
新兴产业，抢占新兴产业制高
点；另一方面，要加快互联网、
大数据、人工智能与制造业深
度融合，推动企业“上云”。

济南的秦先生就亲身感受
了“上云”的好处。他2015年下半
年在省肿瘤医院附近开了一家
小超市，80平米左右，房租加上
前期进货，投资近20万元。刚开
始秦先生认为这家店位置好，生
意应该会很好，没想到开业一个
月就亏了三千块钱。

秦先生说，以前都是他自己
去批发市场进货，根据经验进一
些自认为可能畅销的商品。他曾
经进过一批薯条，后来销售一
般，剩了一箱货没卖出去。有一
天收拾货架的时候，他才发现薯
条还有两天就过期了，最终扔掉
了。后来，秦先生于2016年初加
盟了倍全超市，上了一套新系
统，这套系统让他知道从哪个渠
道商订货，下单后所有的商品都

会自动归入到库存商品中。哪种
商品卖得好，哪种商品卖得不
好，也能一下子从销售数据上看
出来，过期薯条的情况再也没出
现过，现在每个月能净赚八千多
块钱。

新零售实现了依靠互联网
手段管理店铺。省政协委员、山
东财经大学管理科学与工程学
院教授刘培德认为，它不光是
把货场搬到线上，更多是线上
提出需求后，线下能立即满足
各种消费场景。

正是基于此，2017年上半
年，华联鲜超在济南凤歧路店
成功试点“生鲜果蔬加强型门
店”，系统内蔬菜产地直采比例
达47%，进一步缩减了中间环
节，保证了生鲜品质。华联超市
也完成了配送中心升级扩建，
形成了生鲜中心、配送中心、面
点中心集中管理、统一配送的
集约模式，可以满足200家门
店规模的基本运营需要。

从100家到100万家
社区便利店热“爆”了

新模式下的社区门店，其经
营业绩在推高。倍全济南总经理
崔麟表示，去年倍全的改造店，
在加盟倍全后平均增长在15%-
25%以上，而倍全直营店每年也
在以8%-11%业绩增长。

有了好的业绩，社区门店的
数量自然就要扩张。据倍全透
露，到2017年年底，倍全在济南门
店数量是245家，加上济宁、临沂、
德州、潍坊等地，总计500余家门
店。2018年，倍全的开店计划是济
南新增100家，山东省内除青岛以

外，计划达到1000家门店。
青岛啤酒文化公司总经理

助理周昕也表示，目前，青啤社
区酒吧的增长非常快，目前在
北京、青岛拥有30家门店。计划
在未来还将继续进行店面开拓
和店面升级。除了在青岛、济南
铺开外，还将进入全国中心城
市开旗舰型的体验式酒吧。

同时，社区超市的兴起，也
推高了快消品行业B2B（批发
平台对接商户）的快速发展。
2017年仅一年时间全国就新增
了80多个平台，可见行业发展
之快。2017年初的时候，刘强东
高调宣布了京东的百万便利店
计划。8月，阿里巴巴零售通也
宣称到2018年年底将覆盖100
万家小店。再加上中商惠民、易
久批、百世店加等行业先行企
业，2017年于快消品B2B行业
而言，可谓风起云涌。

省人大代表、华鲁控股集
团有限公司山东新华医药集团
有限责任公司党委书记、董事
长,山东新华制药股份有限公
司党委书记、董事长张代铭表
示，省政府工作报告里明确提
出，新旧动能转换的中心任务，
就是通过发展新技术、新产业、
新业态、新模式，促进产业智慧
化、智慧产业化、跨界融合化、
品牌高端化，实现传统产业提
质增效、新兴产业提规模、跨界
融合提潜能、品牌高端提价值。

省政协委员，山东大学经济
学院院长李长英则建议，加快新
旧动能转换，以“四化”助“四
提”，“山东人应该跳出山东看山
东，用开阔的视野审视自己，站
在全球的角度看山东发展。”

传统商业转型竞争主战场“燃”在社区

啤啤酒酒为为啥啥会会有有““深深夜夜罐罐””
28岁小伙丁智超

经营青啤社区酒吧已
有四年时间。这个转
变使他从一名朝九晚
五的青啤员工，变成
青啤创客平台上的第
一批创客。内部创业
后，丁智超的生活发
生了巨大变化，伴随
他发生改变的，是青
啤这家“百年企业”的
转型。

省政府工作报告
中提出，要深入实施
新旧动能转换重大工
程，推动高质量发展
取得显著进展，其中
心任务就是要实现

“传统产业提质增效、
新兴产业提规模、跨
界融合提潜能、品牌
高端提价值。”折射到
传统商业身上，省政
协委员、山东财经大
学管理科学与工程学
院教授刘培德这样解
读，“2018年，社区将
成为传统商业转型竞
争的主战场。”
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